



15ème législature

| | | |
|--|--|--|
| Question N° : 37032 | De Mme Valérie Petit (Agir ensemble - Nord) | Question écrite |
| Ministère interrogé > Intérieur | | Ministère attributaire > Intérieur |
| Rubrique >ordre public | Tête d'analyse >Demande de fermeture du club « La Citadelle » rattaché à Génération identitaire | Analyse > Demande de fermeture du club « La Citadelle » rattaché à Génération identitaire. |
| Question publiée au JO le : 09/03/2021 Date de changement d'attribution : 21/05/2022 Question retirée le : 21/06/2022 (fin de mandat) | | |

Texte de la question

Mme Valérie Petit appelle l'attention de M. le ministre de l'intérieur sur la nécessité de fermer administrativement le bar La Citadelle à Lille. Le Conseil des ministres a annoncé le 3 mars 2021 la dissolution du groupuscule « Génération identitaire », qui prônait une idéologie incitant à la discrimination des individus à raison de leur non appartenance à la nation française ou appelant à la haine et à la violence envers les ressortissants étrangers. Cependant, il est également nécessaire de tirer les conclusions de cette dissolution à Lille où existe un club privé « La Citadelle », ouvert en septembre 2016 à l'initiative d'un responsable de « Génération identitaire » Nord, et dont les membres ont démontré à plusieurs reprises leur adhésion à l'idéologie identitaire. Un documentaire diffusé par la chaîne *Al-Jazeera* le 9 décembre 2018 révélait les propos et actes de violence perpétrés par des membres de « Génération identitaire » au sein de ce club privé. En décembre 2020, suite à ce reportage, trois hommes membres de La Citadelle ont été condamnés par le tribunal de Lille pour des faits qualifiés de violences en raison d'une appartenance ethnique supposée ou réelle, provocation à un acte de violence terroriste, ou encore provocation publique à la haine ou la violence. La dissolution par le Conseil des ministres n'est pas suffisante si l'on ne s'attaque pas aux ramifications territoriales du groupuscule identitaire, incarné à Lille dans le club privé « La Citadelle », dont les membres ont prouvé leur adhésion à une idéologie identitaire, xénophobe et violente. Elle appelle l'attention du Gouvernement pour aller jusqu'au bout de la dissolution de « Génération identitaire », en fermant administrativement le club privé « La Citadelle ».